

# Actualidad



Es un honor, porque fuimos elegidos minuciosamente entre chicos muy talentosos de tres países”.

NIKI HAMIDI-VADEGHANI, participa de campamento científico

**E ENTREVISTA. JORGE NAVARRETE**, abogado, columnista político y expositor en el Ciclo de Encuentros 2017 de CorpAraucanía:

## “Guillier es la persona que eventualmente podría amagar las posibilidades de Sebastián Piñera”

Andrea Arias Vega  
andrea.arias@australtemuco.cl

El abogado y columnista Jorge Navarrete, quien tiene una vasta experiencia en negociaciones corporativas, diseños institucionales y estratégicos, como también en el análisis de escenarios políticos y sociales, será uno de los expositores del primer Ciclo de Encuentros 2017 que organiza CorpAraucanía.

El evento se realizará el próximo 16 de marzo en el Centro de Convenciones Dreams Temuco con el desayuno “¿Cómo viene el año? don- de Navarrete junto al economista Eduardo Aninat y el intendente Miguel Hernández compartirán sus visiones acerca de las perspectivas para el presente año en el país y La Araucanía.

En esta entrevista, Navarrete adelanta algunas de esas reflexiones y proyecciones políticas, económicas y sociales.

—Desde el punto de vista político, ¿cómo se viene este año electoral?

—Será un año complejo, enfrentaremos un período de desorden y mayor fragmentación, que culminará con una elección presidencial que se decidirá en segunda vuelta, por no más de 200 mil votos, y con una tasa de participación electoral de menos de la mitad de las personas habilitadas.

—¿Y qué pasará en lo social y económico...?

—Veremos los efectos de la reforma laboral, también esperamos más manifestaciones con motivo de un año electoral y nada indica que la situación de conflictividad en La Araucanía se modifique. En lo económico, seguiremos con un crecimiento lento, aunque las perspectivas sean mejores que el 2016.

—¿Cómo influye el ambiente electoral en el escenario econó-



GENTILEZA JORGE NAVARRETE

SEGÚN NAVARRETE EL SISTEMA IMPERANTE ES INCAPAZ DE CONTENER Y CONducIR EL DEBATE PÚBLICO.

“Será un año complejo, enfrentaremos un período de desorden y mayor fragmentación que culminará con una elección presidencial que se decidirá en segunda vuelta”.

“Guillier es la persona que eventualmente podría amagar las posibilidades de Sebastián Piñera. Y por esta razón, lo más probable es que sea el candidato de la Nueva Mayoría”.

mico y laboral? —Los momentos de definiciones no contribuyen a dar certezas, menos todavía en un escenario de fuerte debilitamiento institucional y de desprestigio hacia la política. De esta forma, pareciera que nuestro sistema es a ratos incapaz de contener y conducir el debate público, discusión que se traslada a la calle, los medios de comunicación y el mayor protagonista de los movimientos sociales, llegando incluso a utilizarse la violencia de manera reiterada.

—¿Cuáles son los temas que se priorizarán en la agenda?

—Para bien o para mal, este gobierno fue lo que fue. No hay margen para grandes cambios y en los hechos esta administración ya terminó. De hecho, buena parte de la atención e interés se trasladará a la elección presidencial. Dicho lo anterior, el gobierno deberá enviar un proyecto de reforma Constitucional, de Pensiones y afinar las iniciativas de educación

pendientes.

—¿Qué proyección tienen en este escenario las problemáticas regionales y los anhelos de la agenda descentralizadora?

—Los períodos de campaña son un buen espacio para visibilizar las demandas ciudadanas. Romper ese cerco centralista que afecta a nuestro país, que invisibiliza el tremendo capital humano y material que existe a lo largo de todo Chile, debería ser un compromiso de todos los candidatos.

—Pensando en las primarias, ¿se acabó el tiempo para pensar que podamos elegir al gobernador regional en noviembre?

—Es todavía probable que este gobierno pueda aprobar la elección democrática de los intendentes, lo que marcará un hito significativo de esa agenda descentralizadora. Se trata de un debate donde ha campeado la hipocresía, ya que buena parte de las objeciones a ese proyecto, y aunque no se diga,

están más motivadas por el miedo a perder las cuotas de poder actualmente existentes. La presión de las regiones será fundamental para que ese proyecto avance, vigilando muy de cerca el comportamiento de sus senadores y diputados, de cara a la reelección que se juegan en noviembre.

—¿Qué es lo positivo que depara este período?

—Que se ha mostrado como son los propios ciudadanos, movimientos sociales, empresarios y otros actores de la sociedad civil, los que tienen la capacidad para organizarse, sentarse a conversar y proponer alternativas de solución a los problemas que los afectan. En todo Chile debemos entender que la política es una cuestión demasiado importante para dejársela sólo a los políticos.

—¿Qué tendría que suceder para que la NM se proyecte en un nuevo Gobierno? ¿Es Guillier la solución?

—Alejandro Guillier no es

2017

no tiene margen para grandes cambios que puedan guiar el Gobierno, sostuvo el experto.

mi candidato, pero eso es irrellevante. La política es un instrumento para, entre otras cosas, acceder al poder y así generar cambios significativos para las personas. Hoy por hoy, y así lo reflejan las encuestas, Guillier es la persona que eventualmente podría amagar las posibilidades de Sebastián Piñera. Y por esa razón, y ninguna otra, es que lo más probable es que el sea el candidato de la Nueva Mayoría.

—La situación investigativa de Piñera ¿cambia el escenario de la oposición?

—Muchos dicen que se trata simplemente de otra raya en el tigre. La verdad es que es difícil defraudarse de Piñera en estas materias, por nadie, ni siquiera sus más cercanos, han tenido muchas expectativas de su comportamiento cuando se trata de negocios y dinero. Y es justamente por eso, que estas contingencias le afectan menos que a otras personas. Pero hay dos elementos nuevos que deben considerarse. Primero, una opinión pública y medios de comunicación más sensibles al tema de los conflictos de interés y a la confusión de lo público con lo privado. Segundo, el mayor protagonismo de la justicia, especialmente los fiscales, en la persecución de este tipo de delitos. No creo que estas contingencias vayan a voltear la candidatura de Piñera, pero sí podrían afectar-la lo suficiente para poner en duda su triunfo en la elección presidencial.